

conviennent que la Loi que nous prêchons est sainte, et que la leur ne peut lui être comparée; mais l'attachement aux plaisirs de la vie, le respect humain, la coutume, l'emportent sur toute conviction. S'il ne s'agissait que de raisonner et de convaincre pour convertir les Indiens, toute l'Inde serait bientôt Chrétienne.

Un Indien, respectable par son âge et par son rang, que je pressais un jour, plus fortement qu'à l'ordinaire, d'embrasser la Loi céleste, ainsi qu'il l'appelait, et dont il faisait souvent lui-même l'éloge: « Volontiers » je l'embrasserais, me répondit-il, si vous » pouviez empêcher les discours qu'on ne » manquera pas de tenir, sur ce qu'à mon » âge de soixante-seize ans je change de Religion. Pour moi, dit un Officier de guerre » qui était présent, si j'avais autant d'esprit que vous, et que je fusse convaincu, » comme vous me paraissez l'être, je ne balancerai pas un moment; il faut savoir » mépriser les frivoles discours du monde. » Puis m'adressant la parole: O Pénitent » Romain, me dit-il, je ne suis pas capable d'entrer dans tous ces raisonnemens: j'adore *Vistnou*, allumons du feu dans une fosse, j'y ferai jeter un de mes soldats *Vistnowistes*; vous, faites-y jeter un de vos Disciples; celui qui en sortira sain et sauf, sans avoir été endommagé par le feu, donnera une preuve certaine de la plus grande puissance du Dieu qu'il adore, »